

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 36 (2009)
Heft: 4

Rubrik: Ecos

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

■ ¿Ha dicho usted jurásico? Cerca de 8000 nuevas **huellas de dinosaurios** han sido descubiertas en Courtedoux, cantón del Jura. El emplazamiento es cuatro veces mayor (4000 m²) que el descubierto en 2002.

Las huellas datan de hace unos 152 millones de años y miden hasta 80 cm de diámetro.

■ El **Dalai Lama** habló ante el numerosísimo público que llenaba la sala de la pista de patinaje de Malley, en Lausana, los días 4 y 5 de agosto. Cerca de 13.000 espectadores procedentes de Suiza y de toda Europa se apretujaron para seguir una serie de enseñanzas y conferencias sobre el tema del arte de ser feliz. Dado que su visita era de índole religiosa, el ganador del Premio Nobel de la paz no fue recibido por ningún miembro del Consejo federal.

■ En agosto se superó en Suiza el umbral de los 500 casos confirmados de **gripe A** (H1N1). De los enfermos, 300 se contagiaron durante un viaje al extranjero y una centena en Suiza. Aunque estas cifras son irrisorias, los medios han seguido alimentando la psicosis y la gente continúa comprando masivamente mascarillas de protección. Suponiendo que la «gripe porcina» afectara a nuestro país en la misma medida que lo hizo en México, no habría muchos más de un millar de personas contagiadas.

■ El **destructivo granizo** del 23 de julio hizo estragos de alrededor de 500 millones de francos en Suiza: cosechas inundadas y destruidas, vehículos abollados y fachadas de edificios ametralladas por pedruscos de granizo del tamaño de pelotas de golf. Las consiguientes cuantiosas facturas y los necesarios trabajos de reparación han inspirado a Patrick Lucca de la Unión Suiza de Artes y Oficios una broma muy

«El Departamento de Defensa es el mejor, los otros departamentos bojean actas, nosotros nos ocupamos de tanques y aviones.»

Ueli Maurer, consejero federal y ministro de defensa

«Cuando se trata de elegir entre un aumento de las primas del seguro de enfermedad y una limitación de las prestaciones, el pueblo prefiere que aumenten los precios.» Pascal Couchepin, consejero federal y ministro del Interior

«Para la Unión Europea, la fuerza intelectual e innovadora de Suiza sería con toda seguridad un enriquecimiento.»

Karl-Theodor zu Guttenberg, ministro alemán de Economía.

«Me encanta el 1 de agosto, pero el día en el que se celebra esta fiesta patriótica hay muchas menos banderas y farolillos en las ventanas que en los campeonatos de fútbol.»

Suzette Sandoz, ex consejera nacional liberal y catedrática de Derecho

«En el juramento de Rüti quedó claro que en Suiza no necesitamos ni tampoco queremos ningún jefe de tribu.»

Peter von Matt, catedrático de Literatura, en su discurso del 1 de agosto en Rüti

«Suiza no era precisamente idílica durante la Segunda Guerra Mundial. Quien quiera comprender la vida cotidiana de entonces, no puede cerrar los ojos ante el miedo a la amenaza real que existía entonces.»

François de Capitani, historiador y curador del Museo Nacional Suizo, sobre la serie televisiva «La fortaleza alpina»

«La imagen que se tiene del Gobierno no es la misma en todas partes: En la Suiza francesa se considera a los consejeros gubernamentales ciudadanos de alto rango, en la Suiza interna como colegas cuya ocupación secundaria es trabajar en el ayuntamiento.»

Rainer Schweizer, catedrático de Derecho Público en la Universidad de San Gall

«Los suizos, los daneses y los noruegos son los que más trabajan. En estos países, la tasa de desempleo es la más baja y es en ellos donde los trabajadores ganan los sueldos más altos.»

Beat Kappeler, publicista



■ El escritor zurique Hugo Loetscher falleció a la edad de 79 años. Tras la desaparición de Dürrenmatt y Frisch, este eterno viajero era el último gigante de la literatura suiza. Redactor de la «Weltwoche» desde 1964, el doblemente galardonado con el Premio Schiller era el autor de «Abwässer» (1963) y «El inmune» (1975). Publicado en el mes de agosto, su último libro, «War meine Zeit meine Zeit» (¿Mi época era la mía?), se ha convertido en un legado literario.

oportuna: ¡«La meteorología nos ha gratificado con un 4º programa coyuntural!»

■ Durante los **Campeonatos Mundiales de Carreras de orientación** en Miskolc, Hungría, la delegación suiza se alzó con tres medallas de oro,

dos de plata y cuatro de bronce. Simone Niggli-Luder y Daniel Hubmann ganaron la carrera principal de larga distancia. ■ La Confederación ha vendido su **participación en la UBS de seis mil millones de francos**. Deshaciéndose del

préstamo obligatorio convertible suscrito en octubre de 2008 para salvar al banco de caer en el abismo, el Estado federal ha recuperado íntegramente su inversión, embolsándose además un superávit de 1.200 millones de francos, lo que supone un rendimiento anual de más del 30% a lo largo de ocho meses.

■ Suiza y Estados Unidos han llegado a un acuerdo extrajudicial de base en lo relativo al asunto que enfrenta al **fisco estadounidense** y la UBS. El

principal banco suizo deberá suministrar los datos de 4450 clientes estadounidenses que probablemente serán denunciados por fraude fiscal. Hasta ahora, la justicia estadounidense exigía los nombres de 52.000 clientes de EE.UU. sospechosos de evasión fiscal. Las negociaciones de la Confederación han costado a Suiza casi 40 millones de francos de tasas administrativas, y, una vez más, el contribuyente tendrá que pagarlos en forma de impuestos.

■ ¿Son más seguras las **carreteras suizas**? Si consideramos los rodeos mecánicos que saltan a menudo a los titulares, esta afirmación podría ponerse en tela de juicio. Y sin embargo el año pasado, la cifra de accidentes de circulación descendió a su nivel más bajo desde 1945. El parque automovilístico era entonces 63 veces menor y el país sólo contaba con 4,5 millones de habitantes.

■ Cada verano, desde 1985, la Policía Montada reaparece en Berna. Las tradicionales **patrullas ecuestres** creadas en 1914 para la Exposición Nacional de la ciudad no sólo son una atracción turística: sobre sus monturas, los agentes de policía están a una altura perfecta para supervisar grandes concentraciones de gente o bien el tráfico, aparte de que este medio de locomoción es muy ecológico.

AW/RR